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a.s. 2014/15        VERBALE n°8        collegio 16/06/2015 
 
 
Il giorno 16 giugno 2015 alle ore 8.30, nell’aula n°59 dell’ISIS “Carcano” di Como, su 
convocazione del Dirigente Scolastico Prof. Roberto Peverelli, si è riunito il Collegio dei Docenti per 
proseguire la seduta del giorno 13/06/15 e terminare di discutere i seguenti punti all’ o.d.g. rimasti 
in sospeso nella seduta precedente 

 
7. Progetto lingue a.s. 15/16 
8. Internazionalizzazione a.s. 15/16 
10. Bandi PON 
13. Proposte comitato genitori a.s. 15/16 
15. Varie ed eventuali.  

 
Presiede il Dirigente Scolastico Roberto Peverelli, funge da segretario la vicepreside professoressa 
Maristella Galeazzi. 
Constatata la validità della seduta per la presenza del numero legale, come si evince dal tabulato 
delle presenze in allegato (All. 1) si passa alla discussione dei punti all’o.d.g.. 
 

13. Proposte comitato genitori a.s. 15/16 
 
Il dirigente espone le proposte di inserimento nel POF provenienti dal comitato genitori 

• Genitorientano: incontri con genitori che esercitano professioni interessanti per gli 
studenti che frequentano l’istituto e che sarebbero disponibili a presentare le 
proprie esperienze e storie professionali. 

• Attività di sostegno tra pari, identificando tra gli studenti delle classi quarte e quinte 
dei tutor, con forme di vigilanza  pomeridiana organizzata dal Comitato genitori. 

 
Le due proposte vengono poste in votazione: Genitorientano viene approvata con 93 voti 
favorevoli, 1 contrario e 2 astenuti; attività di sostegno tra pari viene approvata con 95 voti 
favorevoli, nessun contrario e 1 astenuto. 
 

7. Progetto lingue a.s. 15/16 
 
Il dirigente riferisce la linea emersa in consiglio di istituto: confermare l’investimento della 
scuola su un docente madrelingua mirato al sostegno dei linguaggi tecnici, destinando 
approssimativamente le stesse risorse dello scorso anno, scelto mediante un bando che 
verrà pubblicato prima dell’estate. C’è poi la disponibilità a cercare ulteriori risorse per 
eventuali ulteriori figure per un sostegno generale e non tecnico, dunque anche per le 
classi del liceo. 
Quest’anno il CLIL ha assorbito molte risorse del progetto lingue, ma dal prossimo anno i 
docenti dovrebbero essere più autonomi. Va comunque attesa una eventuale nuova nota 
esplicativa del MIUR in proposito. 
Nel dibattito che segue la professoressa Lopiano sottolinea come il progetto lingue negli 
anni precedenti abbia sempre funzionato bene e che il feedback per le ore svolte per il CLIL 
è stato positivo. La professoressa Dalia evidenzia però che gli argomenti svolti nel CLIL, 
proprio perché svolti in inglese, non vengono approfonditi come gli altri. La professoressa 
Tampellini propone una modifica nei programmi delle quinte, in modo da semplificare 
alcuni contenuti, mantenendo però lo stesso rigore nel concetto. Inoltre spiega che sono 
arrivati alcune domande anche da studenti Erasmus, e che dunque si potrebbe trovare 
leggendo i curricula qualche studente adatto. 
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La professoressa De Venere sostiene che è importante scegliere una persona motivata, 
anche se in questo caso avrà bisogno di essere formata. La professoressa Del Giudice 
chiede che si torni al tema centrale, dal quale ci si è allontanati, e pensa che vadano chiariti 
bene i dettagli del bando.  
Risponde a tutti il dirigente sottolineando che è bene che il progetto che sarà approvato a 
settembre sia elaborato in modo chiaro e preciso; dovrebbe includere sia le ore di 
madrelingua del mattino, sia i corsi pomeridiani facoltativi per la preparazione agli esami 
per le certificazioni; potrebbe includere infine anche la proposta di ulteriori corsi 
facoltativi, sull’esempio del corso di tedesco tenuto quest’anno con buoni risultati. La 
professoressa Casnati ricorda che alcuni docenti di lingua hanno bisogno di un supporto 
riguardo ai contenuti tecnici e che comunque il suo lavoro sarebbe inutile se tali contenuti 
fossero per il CLIL svolti dalla professoressa Tampellini. La professoressa Noseda 
suggerisce di non separare il progetto lingue da quello di internazionalizzazione. 
 

8. Internazionalizzazione a.s. 15/16 
 
Prende la parola la professoressa Tampellini. Anche quest’anno il progetto presentato 
dasll’istituto relativo alla mobilità internazionale dei docenti non ha avuto successo. La 
professoressa ricorda peraltro che i progetti approvati sono circa il 10% di quelli 
presentati. Il dirigente auspica che il gruppo impegnato nella elaborazione di questi 
progetti sia costituito da più di due persone e suggerisce che un gruppo di lavoro più ampio 
si incontri prima della fine di luglio per predisporre una nuova proposta che sia pronta per 
essere valutata a settembre. 
 

10. Bandi PON 
 
Il dirigente introduce la questione dei bandi PON. La presentazione di un tale bando 
necessita dell’approvazione specifica del collegio. Tali bandi usciranno dopo l’estate e 
riguarderanno molti ambiti di interesse che si ricollegano a temi per noi centrali, anche 
verosimilmente alla luce del piano di miglioramento, come le competenze di cittadinanza e 
gli apprendimenti degli studenti. Anche in questo caso sarebbe importante avere un 
gruppo di lavoro che cominci a sgrossare le idee per capire cosa inserire nel piano di 
miglioramento e predisponga materiale da inserire nei bandi PON.  
 

15. Varie ed eventuali.  
 
Il dirigente ricorda che al Senato è in discussione il progetto di legge di riforma della scuola 
che potrebbe, una volta approvato, dotare le scuole di un certo numero di docenti (da 6 ad 
8) destinati al potenziamento dell’offerta formativa. Il Collegio potrebbe essere chiamato a 
dare indicazioni in proposito. Potrebbe dunque essere necessario riconvocare il Collegio 
entro il 10 luglio, mentre se la legge sarà approvata dopo quella data il dirigente chiede un 
mandato per decidere velocemente in quali ambiti richiedere le risorse necessarie. 
 
La professoressa Dalia chiede che vengano distribuite le ore di laboratorio nelle classi del 
triennio di chimica in modo diverso da quanto indicato nel POF. Più precisamente le ore 
dovrebbero essere due sia in terza che in quarta che in quinta. La proposta viene approvata 
all’unanimità. 
 
La seduta è tolta alle ore 11.00. 
 
Il segretario         Il presidente 
(M.Galeazzi )                   (DS R. Peverelli) 
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Elenco delibere: 
delibera 9/15: modifica della distribuzione delle ore di laboratorio nei trienni di 
chimica 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


